#### **Projet de Service – Contractualisation**

## 6 conférences interrégionales pour un élan commun

omme annoncées depuis plusieurs mois, dans les suites de l'Assemblée générale du Cisme à Nancy, 6 conférences interrégionales ont été envisagées, afin de diffuser, le plus largement possible, au sein du réseau des SSTI, une approche générale de la mise en œuvre de la réforme du fonctionnement des Services de santé au travail.

Compte tenu de sa connaissance du dispositif et de son recul sur les évolutions, le Pr Seillan a été pressenti pour être l'animateur principal de ces journées.

# Comment aborder ensemble, de manière cohérente, l'élaboration du projet de Service et la contractualisation?

Afin de répondre à cette question, il convient de rechercher une compréhension commune des enjeux et des articulations du nouveau dispositif. Il est no-

tamment essentiel que les membres de nos instances puissent se faire une idée de ce qu'il y a à construire pour réussir cette réforme. Les acteurs internes au Service, particulièrement impliqués dans la construction et la mise en œuvre des projets de Service, pourront également bénéficier des éclairages de ces conférences.

Dans un laps de temps limité, entre mi-septembre et mi-octobre, l'ambition est donc de diffuser largement, auprès des acteurs, une information utile et fédératrice. Il est encore temps de s'inscrire.

6 dates ont été retenues :

- Lyon, le 20 septembre 2012
- Dijon, le 21 septembre 2012
- Arras, le 28 septembre 2012
- Toulouse, le 2 octobre 2012
- Laval, le 4 octobre 2012
- Paris, le 22 octobre 2012

(Les bulletins d'inscriptions sont accessibles depuis l'agenda en ligne sur le site Internet du Cisme).

Les enjeux et l'ampleur des mutations en cours demandent un effort de mobilisation. Ces journées constituent une opportunité pour engager l'action avec plus de force et de cohérence.



Le Pr Seillan au cours d'une intervention remarquée à l'Assemblée Générale du Cisme de Nancy en avril dernier.

### Ateliers du Cisme Restitution des ateliers de Vannes

près les deux premiers Ateliers tenus à Valence, en février, et à Tououse, en mai, la troisième édition a accueilli une cinquantaine de participants à Vannes, le 6 juillet dernier.

A Valence, les premiers Ateliers s'étaient concentrés sur l'évaluation des besoins des adhérents, ses conséquences sur l'évolution de l'organisation de l'équipe de Santé au travail, le rôle de chaque métier et la fonction infirmière.

A Toulouse, les échanges concernaient les systèmes d'information et les logiciels métiers, la mise en place des conseils d'administration et des commissions de contrôle, le rôle de la communication en période de changements.



Eric Billard, directeur adjoint de Santra Plus, présente le projet de son Service.

Les Ateliers de Vannes ont, quant à eux, abordé le projet de Service, les associations régionales, la gestion prévisionnelle des emplois et des compétences et l'organisation de la nouvelle équipe pluridisciplinaire.

A partir d'exposés courts d'acteurs de terrain, les participants ont confronté leurs approches et leurs expériences, afin de repartir avec des éléments de réflexion et de comparaison susceptibles de les aider concrètement dans leurs Services.

Vous retrouverez, sur le site du Cisme, des éléments de synthèse qui ne peuvent malheureusement pas restituer toute la richesse des échanges. Ils peuvent, cependant, constituer une base de réflexion, pour les présents, comme pour les absents.

Lorsque les interventions étaient accompagnées par des supports, ceux-ci ont été mis en ligne sur le site du Cisme, dans l'espace Adhérents (page Ateliers du Cisme).

Le retour positif des participants conforte le choix de la formule adoptée. Les prochaines rencontres auront lieu à Amiens le 13 décembre 2012.

#### BRÈVE

#### <u>Cisme Basse-Normandie</u> Lancement du site régional

Les Services du Calvados et de la Manche ont constitué, en 2011, une association, le Cisme Basse-Normandie, afin de promouvoir et valoriser la Santé au travail au niveau régional.

A l'instar d'autres régions, un site Internet participera à la communication de l'association (www.cisme-basse-normandie.com). Il est en cours de finalisation. Il permettra, notamment, de faire connaître les missions de l'association régionale :

- valoriser les échanges et mutualiser les projets ;
- -fédérer, représenter et promouvoir l'action des Services de santé au travail de la région auprès des pouvoirs publics régionaux, des préventeurs institutionnels, de l'Agence Régionale de Santé, des organisations patronales et syndicales de la région;
- être un acteur régional incontournable de la Santé au travail ;
- décliner, au niveau régional, les politiques publiques en Santé au travail, en prévention des risques professionnels;
- représenter l'entité nationale ;
- être le relais des informations et positions nationales du CISME (Confédération Nationale).